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Anwesende:  Christian Banz [Jugendring Vorstand], Andreas Kremer [Jugendring Vorstand], Dietrich 

Steinert [Jugendring Vorstand], Cedric Watermann [Jugendring Vorstand], Ronja Munko 

[Jugendring Vorstand], 

Ben Buchholzer [Jugendrotkreuz], 

Frederic Genn [Naturfreundejugend], 

Julian Bohnenkamp [Verkehrskadetten], 

Katharina Weidemann [PULS], 

Resul Duran [Düsselyouth] 

Steffen Hoeche [DPSG], Lukas May [DPSG], 

Melanie Leihner-Guarin [Adventjugend], Marcus Jelinek [Adventjugend], 

Rojda Yueksel [Alevitische Jugend], 

Simone Brokbals [BDKJ], Stefan Wiemer [BDKJ], Nils Hering [BDKJ], Philipp Jung [BDKJ] 

Tim de Crau [DGB-Jugend], Lisa Schmitt [DGB-Jugend], Stella Rütten [DGB-Jugend] 

Petra Halbekann [DJO], 

Nico Kranz [Spilles], 

Jonas Einck [Ev. Jugend], Jule Müller [Ev. Jugend], Rahel Bott [Ev. Jugend], Noah [Ev. Jugend], 

Annkatrin Zotter [ejd], 

Hafida Seghaoui [Jugendrat Düsseldorf] 

Joachim Möntmann [Jugendamt] 

 

Geschäftsstelle: Achim Radau-Krüger [Jugendring], Verena Hohn [Jugendring], Katharina Schunck 

[Jugendring], Nora Hippchen [Jugendring/Servicestelle Partizipation], Paul Dettmering 

[Jugendring], Lena Ulbrich [Jugendring], Jennifer Töpperwein [Jugendring/Youpod], Mona 

Möntmann [Jugendring/Servicestelle Partizipation],  

Entschuldigt:  Aline Brodka [Johanniter Jugend], Vanessa Terporten [SJD – Die Falken], Patrycja Baldys 

[Jugendfeuerwehr], Finn Möllerke [DPB], 

 

Stimmberechtigte: 21 
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Top 1:  Protokoll der Vollversammlung vom 15.09.21 

Christian Banz begrüßt die Anwesenden und die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, mit 

20 von 20 Ja-Stimmen. 

Top 2:  Protokoll der Vollversammlung vom 15.09.21   

Im Protokoll der Vollversammlung vom 15.09.2021 wird Katharina Weidemann [PULS] als Anwesende 

nachgetragen. Das Protokoll der Sitzung vom 15. September 2021 wird einstimmig angenommen, 

mit 19 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung.  

Top 3:  Bericht aus den Verbänden 

• Jugendrotkreuz, Ben: Die Gruppenstunden wurden so gut es geht unter den gegebenen 

Bedingungen umgesetzt und es konnte ein neuer Leiter dazu gewonnen werden. 

• DJO, Petra: Es wurden Gruppenstunden gemacht, aber aktuell wieder nur Kleingruppen. Es gibt 

weniger Aktivität als sonst, aber die Hoffnung, dass es bald wieder weitergeht.  

• Naturfreundejugend, Fred: Arbeitet beim Landesverband NRW der Naturfreundejugend, da sich der 

Verband in Düsseldorf verselbstständigt hat. Es wird im nächsten Jahr einen landesweiten Kongress 

geben. Es besteht Hoffnung, dass dieser auch genutzt werden kann, um die Aktivität der (ehemals 

aktiven) Ehrenamtlichen wieder herzustellen und die Gruppe in Düsseldorf wieder anzukurbeln: von 

01.-03. April ein landesweiter Kongress "Esther Bejarano-Kongress - Der 8. Mai wird Feiertag!" mit 

Unterstützung von zurzeit 8 (Jugend-)Organisationen auf Landesebene. Der Kongress soll sowohl 

inhaltliche Workshops zum Themengebiet Antifaschismus und Gedenkkultur beinhalten als auch 

Initiation einer breiten NRW-weiten Kampagne "den 8.Mai zum Feiertag zu machen". 

• Jugendrat, Hafida: Es gab am 2. Dez. 2021 die Verabschiedung des Geschäftsleiters. Nicole Schauff ist 

neue Geschäftsleiterin ab Januar 2022. Im Oktober hat eine Bildungsfahrt stattgefunden und es wird 

an der Wiederaufnahme des Jugendclubs “Mit Herzblut” gearbeitet.  

• Ejd, Jonas: Im Januar gibt es einen Termin im JHA (wer möchte, darf dazukommen. Aber: Anmelden!), 

um den Bericht zu jungen Wohnungslosen vorstellen. Außerdem gab es ein Bürgergutachten zum 

Thema “Wie viel Glaube braucht die Stadt?”. Dabei wurden konkrete Forderungen an Kirche und Stadt 

gestellt. Die ejd freut sich über die Grundförderung und die Nachhaltigkeitsförderung. Aktuell werden 

die Nachhaltigkeitsprojekte umgesetzt. Im Oktober wurde am CSD teilgenommen, auch gemeinsam 

mit dem PULS. Das nächste Kneipenquiz steht an, mit einer herzlichen Einladung an alle Verbände 

zur Teilnahme. 

• Verkehrskadetten, Julian: Es gibt eine Vertretung für die Leitung. Coronabedingt hab es eine recht 

lange Pause und das Einsatzgeschehen hat fast ein Jahr lang geruht. Seit letzten Monaten startet es 

aber wieder rasant: Weihnachtsmarkt, Märkte... Es gibt die Hoffnung, dass es weitergehen kann. Trotz 

steigender Zahlen konnten einige Freizeitaktivitäten stattfinden: Wasserski, Schwimmen, Eislauf. 

VV in Präsenz. Das Jubiläum 2022 (werden 50 Jahre alt) wird geplant.  

• PULS, Katharina: Es gibt neue T-Shirts und Pullis mit neuem Design und Farben. Im Oktober 

Teilnahme am CSD mit vielen Aktionen. Zwei Personen aus dem Team haben aufgehört, eine neue 
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Praktikantin hat begonnen. Im November hat der Geburtstag des PULS (11 Jahre) stattgefunden. Es 

wird außerdem Angebote für PULS-Teens geben (für Menschen ab etwa 14), sowie ein Angehörigen-

Treffen. 

• DGB-Jugend, Lisa: Es gab eine Verteileraktion mit Flaschen zur Wahl und Aktion zur Wahl. Es hat ein 

Azubi-Grillen im DGB Haus sowie die Lublin - Gedenkstättenfahrt stattgefunden, die sehr gut ankam. 

Außerdem hat die Aktionswoche “Gutes Studium” stattgefunden ebenso wie die 

Bundesjugendkonferenz. Nun steht die Jahresplanung an und Nikolausaktion.  

• Adventjugend, Markus: Gruppenstunden fanden im aktuell möglichen Rahmen statt und liefen 

etwas besser. Aktion mit Verteilen von Tüten mit Schul- und Bastelmaterial an Familien im Viertel lief 

wieder gut. Bei der Aktion“ Kinder helfen Kindern“ wurden Päckchen gepackt und nach Bulgarien 

versendet. 

• Haus Spilles, Nico: Es konnten 4 Konzerte stattfinden. Allerdings dies Jahr leider keine 

Weihnachtsfeier. Nebenan werden nun Wohnungen gebaut. Was hat das für Auswirkungen auf Party 

und Konzerte? Aktiv in Kontakt mit Behörden und Baufirma, damit möglichst viel Klarheit in 

Nachbarschaftssituation kommt. 

• BDKJ: Bei der Stadtversammlung wurden einige Stellen neubesetzt. Der Knirps-Bus wurde ein wenig 

optimiert und es gibt einen neuen E-Bus. Es gab unterschiedliche Veranstaltungen bspw. zu Streetart. 

Das Weihnachtessen muss leider ausfallen. Im nächsten Jahr finden 2 Städtetouren sowie 5 Tage 

segeln an der Ostsee statt. Die Weihnachtsfeier für alleinstehende Frauen kann nicht stattfinden, aber 

es gibt eine Paket Aktion.  

• DPSG, Stefan: Am 13.11 fand die Bezirksversammlung der DPSG statt. Die Amtszeit von David Schäfer 

endet, nun ist Gina Romano im Amt. Es gibt zwei große Themen – einmal die Ausbildung (ein 

Ausbildungswochenende als erster Teil hat schon stattgefunden, zweiter Teil folgt im Januar), zum 

anderen ist das Bezirkspfingstlager in Planung.  

• Düsselyouth, Resul: Es hat ein Ausflug mit Abiturient*innen stattgefunden. Dabei war Thema, welche 

Ausbildungs- und Studienmöglichkeiten gibt es, inkl. Essen & Co-Cart fahren. Außerdem wurde eine 

Englischkurs angeboten und es gibt die Überlegung mit Studierenden ein wöchentliches Treffen 

(bspw. Bücherclub) zu veranstalten. 

• BDAJ, Rojda: Es hab ein Treffen in der Fastenzeit und süße Suppe. Allerdings hat dieses nicht in 

Präsenz stattgefunden, da auch viele ältere Leute dabei waren. Es gab eine Gedenkstättenfahrt nach 

Dachau und ein Seminar zu Rassismuskritik mit dem BDAJ Bayern. Seminare wurden online und in 

Präsenz gehalten. Jetzt gibt es einen Beschluss auf Bundesebene, nun erstmal online bleiben. 

• Jugendamt, Joe: Unterschiedliche Veranstaltung im Oktober und November, die stattgefunden 

haben (bspw. Weltkindertag, Mädchenkultur-Wochen). Seit September einen neuen Jugendamtsleiter, 

Stephan Glaremin, der auch aus der Jugendverbandsarbeit kommt. 

Anschließende Bitte und Diskussion zur Coronaschutzverordnung: An Achim Ideen/ Vorschläge schicken 

zur Frage: Was kann das Jugendamt oder der Jugendring für euch tun, um die pandemische Lage zu 

entzerren.  
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In den Verbänden zeigen sich durch ständig wechselnde Corona-Schutzverordnungen 

Herausforderungen: 

• Zwiespalt, einerseits steigen die Zahlen, andererseits gibt es erst kurzfristig politische Regulierungen. 

Wie gehen wir mit dem Spagat um? Verantwortungsbewusstes Handeln im Rahmen der politischen 

Richtlinien erforderlich.  

• Feststellung, dass es für Leiter*innen eine Herausforderung ist, ständig neue Schutzverordnungen 

lesen zu müssen. Gerade weil diese nicht leicht verständlich sind 

 

Top 4:  Auswertung: Kampagne zur Bundestagswahl 

Katharina stellt Elemente der Kampagne kurz vor: U18-Wahl, Homepage “gehwaehlen”, Aktionstag im 

Stadion, Bundestagswahl-BBQ mit Diskussionsrunden im ZaKK. Das Feedback zur der Veranstaltung 

Bundestagswahl-BBQ ist sehr positiv, da man sehr gut in einen Austausch kommen konnte und es 

auch von Seiten der Politiker*innen gut besucht war. Gerne wieder, gerne auch mit noch mehr Zeit 

zum Diskutieren. 

 

Top 5:  Antrag 01: „WM – Boykott Katar !?“ Ev. Jugend  

• Vorstellung Antrag: Jonas [ejd] stellt den Antrag vor, der bereits bei der letzten VV angekündigt 

wurde: Es soll keinen generellen Boykott geben, sondern die Anerkennung, dass es Personen gibt, die 

die Spiele schauen wollen. Zentral soll jedoch sein, dass solche Abende & Veranstaltungen mit 

kritischer Auseinandersetzung verbunden werden. Im Antrag wird außerdem deutlich, dass es nicht 

vertretbar, dass die deutsche Nationalmannschaft überhaupt an der WM teilnimmt. Antrag wurde 

auch in weiteren Gremien und Ebenen der ejd eingebracht. Teilnahme der ejd am Diskussionsabend 

des Fan-Projekts zur WM in Katar. 

• Diskussion & Rückfragen zum Antrag: Es wird ein Dilemma aufgezeigt – Einerseits wäre es nur 

konsequent die WM generell zu boykottieren und für keinerlei zusätzliche Einschaltquoten zu sorgen. 

Andererseits wird es ohnehin Jugendliche geben, die die WM schauen werden, ob in der 

Jugendeinrichtung oder zu Hause. Der Antrag versucht diesem Dilemma zu begegnen und will lieber 

offen damit umgehen und Jugendliche nicht „ins geheime Zuschauen von zu Hause“ drängen. Durch 

die kritische pädagogische Begleitung sollen Jugendliche zur Auseinandersetzung angeregt werden. 

• Der Antrag wurde einstimmig angenommen mit 16 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen. 

 

Top 6:  Vorstellung der EA – Kampagne 

• Paul stellt aktuellen Stand der Imagekampagne der Jugendverbandsarbeit. “Wir sind dein…“ vor und 

zeigt Plakate und Homepage. Ziel der Kampagne ist es die Jugendverbandsarbeit bei jungen 
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Menschen und Eltern bekannt zu machen sowie zu zeigen, was Jugendverbände leisten. Vielleicht 

findet auch Interessierte den Weg in die Verbände. 

• Die Plakatierung der Gruppenmotive (vermutlich des Hochformats) erfolgt voraussichtlich im 

Frühjahr. Als Basis und Informationsquelle dient folgende Homepage: https://jugendring-

duesseldorf.de/intern/wirsinddein  

• Kleiner Arbeitsauftrag: Schaut euch die Homepage an und überarbeitet bei Bedarf Text, Link und 

Logo. Änderungswünsche an Paul (paul.dettmering@jugendring-duesseldorf.de).  

• Danke nochmal an die Models und an alle, die an der Kampagne beteiligt sind.  

 

Top 7:  Prozess Jugendring 2030 - Überarbeitung der Satzung - Überarbeitung Leitbild 

• Einigkeit im Vorstand, dass an dem Thema Diversität gearbeitet werden soll. Aber dies soll nicht allein 

geschehen, da die Verbände im Jugendring vielfältig sind. Der Vorstand läd daher alle Verbände ein, 

sich an dem Prozess zu beteiligen, in dem Satzung und Leitbild überarbeitet werden sollen.  

• Folgende Fragestellungen leiten den Prozess: Wie sieht für uns eine moderne Satzung aus? Welche 

Werte sind uns wichtig? Wie positionieren wir uns in Bezug auf Diskriminierung, Rassismus und 

Sexismus in unserer Haltung und unseren Strukturen? Gibt die Satzung unsere Werte und Leitbilder 

wieder (bspw. in Bezug auf Geschlechtergerechtigkeit)?  

• Zielsetzung: Satzung und Leitbildung sollen bis 2023 weiterentwickelt und überarbeitet werden. Die 

Satzung soll so aufgestellt sein, dass sie eine längere Gültigkeit aufweist, sodass wir uns zu dem 

Thema Diversität bis 2030 fit machen und gut aufstellen. 

Zeitlicher Rahmen:  

1. Erster Schritt – Prozess bis Februar 2022 starten: Im Januar wird ein Anschreiben an alle 

erfolgen und Personen, die Interesse haben, können sich melden. Das erste Treffen soll im 

Februar stattfinden. 

2. Zweiter Schritt – Im September 2022 wird es eine erste Zwischenbilanz geben, damit die 

Verbände die Vorschläge bei sich diskutieren können. 

3. Dritter Schritt – Abstimmung der Satzungsänderung. 

 

Top 8: Vorstandswahlen im Frühjahr 2022 

• Im Frühjahr 2022 werden zwei Posten des Vorstandes neu gewählt: Der Posten der ersten 

Vorsitzenden steht zur Wahl. Christian Banz wird nicht erneut kandidieren. Ein weiterer 

Vorstandsposten wird neu gewählt (Cedrics Posten). 

• Bitte an alle: Um einen vollständigen, arbeitsfähigen Vorstand zu haben, werden alle Verbände 

gebeten nach möglichen Kandidiat*innen und Interessent*innen zu suchen und diese gezielt 

anzusprechen und zu nominieren.  

https://jugendring-duesseldorf.de/intern/wirsinddein
https://jugendring-duesseldorf.de/intern/wirsinddein
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• Insbesondere hinsichtlich der 1. Vorsitzenden gibt es den Wunsch aus den Verbänden genauer zu 

erfahren, was die Aufgabenbereiche der 1. Vorsitzenden sind. Bitte um eine “Stellenausschreibung” 

oder “Profil” für diesen Vorstandsposten, um zu erfahren was alles dahintersteckt und mögliche 

Kandidat*innen entsprechend zu informieren. 

• Angebote, um mehr zur Vorstandarbeit zu erfahren: 

1. Telefonat mit Christian: Einfach ihn anrufen und aus erster Hand erfahren, welche Aufgaben es 

gibt 

2. Teilnahme an Vorstandsitzungen als Besucher*in/ Beisitzer*in: In einer Vorstandssitzung kann ein 

direkter Einblick in die Arbeit erhalten werden und Vorstandsluft geschnuppert werden. Das ist ab 

Januar möglich. Bei Interesse bitte bei Achim melden.  

 

Top 9:  Jahresplanung 2022 

Mit der Einladung wurde ein Terminkalender verschickt. Es gibt keine Anmerkungen zu den Terminen. 

Die Jahresplanung wurde einstimmig angenommen, mit 19 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung. 

 

Top 10:  Projektförderung Verbände 2022 

• Informationen zur Grundförderung 2021: 1500€ pro Verband dazu wurde ein Formular versendet. 

Bankverbindungen sollen an die Verwaltung (Christian Messing) geschickt werden. 

• Es wird eine Nachhaltigkeitsförderung geben für 10 Projekte, die bei Verena beantragt werden 

können. 

• Förderungsmodalitäten werden für 2022 vor Weihnachten versendet. 

 

Top 11:  Bericht Jugendring 

• Verbandszeug für 1. Halbjahr 2022 steht und wird wie gewohnt um den Jahreswechsel versendet. 

Ideen für das 2. Halbjahr können an Lena gesendet werden 

• Schutzkonzept: AG gegründet und Vorbereitung auf Potenzial- und Risikoanalyse. Ihr habt oder 

benötigt Tipps? Meldet euch bei Lena. 

• Planung einer Juleica-Ausbildung für 2022, wenn es Bedarf in den Verbänden gibt. Dazu werden 

Verena und Lena bei den Verbänden anfragen. 

o Verlängerung der Juleica: 2021 gab es automatische Verlängerungen. Für 2022 werden keine 

automatisierten Verlängerungen geplant. 

o Neue Richtlinien zur Juleica frühestens in 3 Jahren. 

• Thema Nachhaltigkeit und Umsetzung des Beschlusses zur Klimaneutralität: Es wird mit der 

Arbeitsgruppe im Januar/ Februar gestartet. Es gibt außerdem jetzt einen eigenen Bereich für 
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Veranstaltungen im Verbandszeug. Und die ersten Angebote für die CO2-Bilanzierung sind 

abgeschlossen und liegen vor. 

• Landtagswahl am 15.05.2022 mit Kampagne des Jugendrings (Informationsangebote, U18 Wahlen, 

Veranstaltungen gemeinsam mit Verbänden). Dabei wird das Feedback zur Bundestagswahl-

Kampagne berücksichtigt. 

• Jugend trifft Politik: Eure Chance mit Düsseldorfer Politiker*innen und Vertreter*innen der 

Verwaltung ins Gespräch zu kommen. Bewegt etwas in Düsseldorf – für euch, für euren Verband und 

für das Leben in unserer Stadt.  

Wann: Samstag, 22.1.2022 

Wo: Jugendherberge Düsseldorf oder online 

Anmeldung jetzt schon möglich! www.eeveno.com/jtp22  

• Demokratische Jugendbildung hat im nächsten Jahr 2 Veranstaltungen, die sich insbesondere mit 

dem Thema „Mitmachen oder Widerstehen? Handlungsspielräume zur Zeit des Nationalsozialismus“ 

auseinandersetzen: 

Täter*innenspuren in Düsseldorf: Fr, 4.3.2022 18:30 – 20:30 Uhr 

Besuch der ehemaligen NS-Ordensburg Vogelsang: Sa, 12.3.2022, ganztägig 

• Servicestelle Partizipation: Jugend checkt Düsseldorf im Stadtbezirk 7 (Stadtteile: Gerresheim, 

Grafenberg, Ludenberg, Hubbelrath und Knittkuhl) für alle zwischen 6-27 Jahren. Dazu werden 

Verbände, Jugendfreizeiteinrichtungen, Jugendgruppen und Initiativen in den Stadtteilen gesucht. Die 

Servicestelle kommt gerne in eure Gruppe oder Leitungsrunde und stellt euch das Projekt vor! Mehr 

Infos auf: www.servicestelle-partizipation.de/jugend-checkt-duesseldorf Oder ihr meldet euch direkt 

bei Nora und Mona: Mona (0163 87 26 829) und Nora (0176 202 968 57), Mail: info@servicestelle-

partizipation.de  

• Youpod: In der Jahresplanung 2022 liegt der Fokus darauf die Redaktion auszubauen. Außerdem 

sollen unterschiedliche Workshops angeboten werden. Es wird eine*n Bildungsreferent*in gesucht: 

https://jugendring-duesseldorf.de/bildungsreferentin-fuer-das-jugendportal-youpod-de-gesucht/  

• Fanprojekt: Auch das Fanprojekt sucht eine*n pädagogische*n Mitarbeiter*in: https://jugendring-

duesseldorf.de/paedagogische-mitarbeiterin-im-fanprojekt-duesseldorf-gesucht/  

 

Top 12:  Sonstiges und Verschiedenes 

Wünsche und Anmerkungen aus den Verbänden:  

• Wo stehen Beschlüsse der Vollversammlung und sind diese auf der Homepage zu finden? Wunsch: 

Die Beschlusstexte in den Anhang der Protokolle zu geben und sichtbar auf der Homepage zu 

platzieren. 

• Bitte und Wunsch von Verbänden an die Verbände: Die eigenen Räumlichkeiten etwa einmal im Jahr 

mit einer solidarischen Haltung an die anderen Mitgliedsverbände zu verleihen.  

http://www.eeveno.com/jtp22
http://www.servicestelle-partizipation.de/jugend-checkt-duesseldorf
mailto:info@servicestelle-partizipation.de
mailto:info@servicestelle-partizipation.de
https://jugendring-duesseldorf.de/bildungsreferentin-fuer-das-jugendportal-youpod-de-gesucht/
https://jugendring-duesseldorf.de/paedagogische-mitarbeiterin-im-fanprojekt-duesseldorf-gesucht/
https://jugendring-duesseldorf.de/paedagogische-mitarbeiterin-im-fanprojekt-duesseldorf-gesucht/

